

El Liberal

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franqueo.
NUMEROS SUeltos 10 CENTIMOS.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas.
En la primera plana y gacetas, línea 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, martes, 31 de Agosto de 1886.

N.º 1.554.

Correo de hoy

Madrid 28 de Agosto

CRÓNICA

Parece que el carricoche de la Regencia ha navegado estos últimos días sobre un volcan.

«El Imparcial» se lo cuenta en secreto esta mañana á media España, y no tenemos para qué callar lo que hasta en «El Imparcial» han llegado á saber.

Segun informes del colega, lo que aquí se quería hacer era una copia de lo de Bulgaria.

Es decir, que en opinion del señor Moret, aquí ya no hay iniciativas.

El plan era bastante notable, salvo en ese punto de la originalidad.

Ahí está en «El Imparcial»: levantamiento del pueblo, fraternización de las tropas, destroz de adoquines...

Esto último es lo que más ha alarmado á los ministeriales, y no les hacemos por ello un cargo: el interés de la propia conservación explica muchas cosas y disculpa otras.

Ahora bien, el gobierno vigila.

Que es cuando debe empezar á temblar todo el mundo.

Un hombre que vigila no debe causar el menor cuidado.

Pero un miedoso vigilando es una calamidad.

El órgano acostumbrado del señor Cánovas del Castillo, ha llegado á alarmarse, y con el motivo de los sustos ministeriales de estos días, ataca al gobierno por sus manejos.

Con la advertencia—y esto se le ha pasado al diario conservador—que las alarmas últimas al fin y al cabo han cogido á Madrid sin gente, y todo ha pasado como quien dice en familia.

Por esto, y por el fondo natural de buen humor que hay en todos los países pobres—y el nuestro ya no tiene una peseta—aquí nos hemos reído de muy buena gana con los doscientos guardias civiles que han pasado la noche en Gobernacion, con el reten de cincuenta huíanos de á 10 reales que han estacionado en la plazuela de Pontejos y hasta con la entrada triunfal del gobernador de Madrid en el ministerio de la Guerra.

De esta última sobre todo, por el parecido que tiene con el final del segundo acto de «Adriana Angot», cuando se presenta la «autoridad» y dice con una voz imposible:

«De conjurados venimos en pos.»

Réplica de Mad. Lange y *seduzione* de la autoridad que se lanza á la danza con la bella favorita de Barrás, mientras esta canta con toda intención:

«Vals brillante en tus rápidos giros»

Etc.

El Sr. Zugasti entró en el gobierno civil con cierta fama de hombre serio, pero su entrada en el «castillo» de Buenavista como lo llaman los periódicos ministeriales al inmueble de la calle de Alcalá, ha ofrecido ciertos caracteres de un orden azaz regocijado para quien tiene en su historia precedentes tan serios como la campaña del bandolerismo.

Y ahora que, según indicios, se ha recobrado en las regiones donde se

forja el rayo y se asustan las gentes, aquella calma que tan necesaria es á la salud, hemos de suplicar á los salvadores da *humanidade estupefacta é tremebunda*, que consideren que ya empieza á volver gente de fuera, que se han gastado algunos miles de reales en el restablecimiento de sus quebrantadas dolencias, y tiene muy poca gracia que lo primero que se encuentren al volver es con la entrada de un regimiento de caballería, ó de unas baterías que vienen á reforzar la guarnicion.

Porque lo más entretenido del caso es que á los ministros les pasa lo que á los gallegos que estaban solos, con ser sesenta ó setenta.

En Madrid y sus alrededores tiene hoy el gobierno cerca de 20.000 hombres, es decir la tercera parte del Ejército español.

Y, sin embargo, el Sr. Moret salvándonos la vida cada media hora.

(El Progreso).

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Liberal

Paris 26 Agosto.

La calma que se observa en la discusion del Parlamento inglés, con motivo del insignificante discurso del trono, es la calma precursora de la tempestad, si se quiere, pero que permitirá al gabinete Salisbury prepararse para la lucha en las cuestiones palpitantes de Irlanda y de Bulgaria. Para esta lucha, hé aquí la situacion de los combatientes: hay en la Cámara de los Comunes 314 conservadores y 77 liberales unionistas, representando un total de 391 miembros favorables al gobierno; los gladstonianos puros están en número de 189, sostenidos por 84 parnellistas. No contando el *speaker*, sobre los 669 diputados, el partido conservador unido á los liberales unionistas, tendría una mayoría de 118 votos, sobre los *homes-rules* del partido irlandés; por otra parte, los conservadores reducidos á ellos mismos, tendrían una minoría de 36 votos sobre toda la Cámara, pero para admitir esta minoría, sería menester admitir la alianza de los gladstonianos y parnellistas con los liberales unionistas, lo cual está considerado como casi imposible. Entre tanto mister Gladstone toma sus vacaciones. Ayer llegó á Calais con su hija y salieron en seguida para Bruselas y Alemania.

Ayer tuvo lugar en el ministerio de Comercio, bajo la presidencia de M. Edouard Lokroy, ministro del Comercio y de la Industria, una importante sesion de la comision administrativa de la Exposicion universal. El plan del conjunto de la Exposicion ha sido definitivamente adoptado y aprobado por el ministro-comisario general. El plan adoptado es el que se aproxima más al de M. Dutert. En el fondo, la galería de las máquinas, á la izquierda, el palacio de bellas artes, á la derecha el palacio de las artes liberales. Estas dos inmensas construcciones dejarán entre ellas un espacio libre, en medio del cual se elevará la torre colosal Eiffel. La planta de los diferentes edificios va á efectuarse in-

mediatamente, bajo las órdenes de M. Alphand, director general de los trabajos. Se aprobaron en esta sesion el reglamento general que va á publicar el Diario oficial, probablemente el sábado, y los pliegos de condiciones para las adjudicaciones. Desde luego van á poner una clausura por todos los espacios de terrenos destinados á la Exposicion. Se han votado tambien los créditos para los sondages del campo de Marte.

Un anciano de noventa y nueve años llamado Drouin compareció anteayer en el tribunal correccional, inculpado de mendicidad. Este decano de los mendigos de Francia fué absuelto por el tribunal. Absolverio está bien, pero tambien hubiera debido el tribunal asegurarle la tranquilidad y la subsistencia para el resto de sus días que no es mucho pedir. M. de Freycinet dejó Mont-sous-Vandrey ayer á las dos y llegó á Paris á las once y media de la noche. Viene á presidir el Consejo de ministros que tiene lugar hoy en el ministerio del Quai d'Orsay.

Revolucion en Bulgaria.—El príncipe Alejandro está libre en Reni. El comandante del yacht había recibido la orden de dejarlo libre, y el príncipe había pedido que lo desembarcasen en la ribera de la Rumanía. Hoy á las dos estaba aun en Reni; esperaba el paso de un tren de ferrocarril.

Los proyectos del príncipe.—Bucharest 25 Agosto.—La noticia de haber sido puesto en libertad el príncipe Alejandro se ha confirmado. El príncipe saldrá de Reni esta tarde para Berlin ó Darmstadt. Es cierto hoy que el príncipe no ha abdicado, y que fué víctima de un verdadero rapto cometido por los autores del golpe de Estado, que mintieron cuando anunciaron su abdicacion.

Constantinopla 25 de Agosto.—Segun los últimos avisos de Sofia, la revolucion se acentúa en Bulgaria. La mayoría del ejército se ha pronunciado por el príncipe Alejandro y pide su vuelta.

Londres 25 de Agosto.—El gobierno inglés ha recibido de Sofia un informe confirmando el arresto de los miembros del gobierno provisional y el envío de un despacho al comandante del yacht que ha conducido el príncipe Alejandro á Reni para que lo vuelva á traer á Sofia.

Los autores del golpe de Estado presos.—Viena 25 de Agosto. «La Nouvelle Presse libre» publica un parte de Kalafat del 24 anunciando que el gobierno provisional búlgaro ha sido derribado. El metropolitano Clement, el mayor Gronief, M. Zankoff han sido presos y el antiguo ministerio Karaveloc ha sido restablecido. El ejército, al que habian obligado á prestar juramento, á consecuencia de la falsa abdicacion voluntaria del príncipe y de la proclamacion tambien falsa del gobierno provisional, está lo mismo que la poblacion, profundamente irritado y rechaza todo gobierno nuevo. Varias diputaciones se dirigen á Bucharest, Viena, Berlin, Damstadt, para tratar de encon-

trar al príncipe, y asegurarle de la fidelidad del pueblo y del ejército, y rogarle de volver.

Londres 26 Agosto.—Telegrafian de Belfast que ha habido nuevos desórdenes anoche en el momento en que lo policía se retiraba á sus cuarteles en *Shonkhill road*. La poblacion arrojó sobre los agentes una lluvia de piedras y estos tuvieron que retirarse. Refuerzos de policía y de tropa acudieron y los amotinados fueron dispersados. Prendieron á once de ellos. Varios agentes de policía han sido heridos. La situacion es siempre amenazadora.

Londres 26 de Agosto.—Mr. Hartington, Secretario de la Liga nacional irlandesa, ha recibido de M. Charles O'Reilly el telegrama siguiente de América:

«La Liga americana ha leído con indignacion los nombramientos y las elecciones hechas por el gobierno. Sabrá sostener la lucha hasta conseguir el Parlamento al que la Irlanda tiene derecho.»

El telegrama estaba acompañado de un envío de 3.000 Libras esterlinas.

Londres 26 de Agosto.—Un terrible accidente ha tenido lugar ayer por la tarde en la manufactura de acero de MM. Banien, Doucaster é hijos en Sheffield. Unas 600 toneladas de acero bruto ha hecho derribar parte de uno de los talleres hácia la calle aplastando siete niños que estaban jugando. Se han retirado de los escombros los pequeños cadáveres. La escena fué lo más lamentable cuando llegaron los padres para reconocerlos.

Roma 25 de Agosto.—Cerca de veinte mil peregrinos de todas las diócesis de España vendrán próximamente para felicitar al Papa con motivo del aniversario de su primera misa hace 50 años. Traerán al mismo tiempo á Su Santidad una rica ofrenda producto del dinero de San Pedro.

Parece mentira que haya tribunales que se muestren indulgentes con las malas madres que atormentan á sus pobres niños antes de matarlos. ¿Cómo atreverse á reprochar á los jurados franceses su excesiva indulgencia con los grandes criminales, cuando se ven tribunales correccionales dar ejemplos de debilidad tan sorprendentes como la simple conminacion á tres años de prision de una mujer llamada Girard que ha matado una pobre criatura nacida de sus entrañas? Se han encontrado circunstancias atenuantes en favor de esta furia que nada había omitido para deshacerse de su pobre niño, privándole de alimento, secuestrándolo en un lugar inmundo, dándole golpes, hiriéndole y produciéndole llagas por todo el cuerpo. No hay, por el contrario, circunstancia agravante que haya omitido hasta la complicitad forzosa de otra niña de más edad, que la infame hacía asistir al martirio de su hermano!

Y por toda esta serie de crímenes, que cada uno merecería varios años de presidio, solo tres años de reclusion. Eso es todo lo que han juzgado que ha merecido esa furia. No hay

que extrañar después de eso, la multiplicidad de crímenes contra los niños y la disminución de los nacimientos en Francia que es en parte su consecuencia.

Cuando las debilidades vienen de tan alto no hay que extrañar que la desmoralización se estienda en las clases bajas de la sociedad.

Consejo de ministros.—Hoy ha tenido lugar un Consejo de gabinete, que solo ha durado tres cuartos de hora, consagrado solo á la expedición de los negocios corrientes. M. Grevy, presidente de la República, cuya salud es excelente, á pesar de las suposiciones de algunos periódicos, ha decidido venir á París por dos ó tres días como acostumbra á hacerlo cada año durante sus vacaciones, y presidirá el sábado por la mañana en el Eliseo el Consejo de ministros, que tendrá alguna más impotencia que el de hoy.

Ultima hora.—La Revolución búlgara. Bucarest 20 de Agosto.—El mariscal de palacio M. de Riedesel, solo en este momento de Bucarest y va al encuentro del príncipe Alejandro, del que se anuncia la marcha de Reni para un destino desconocido. Se asegura que M. de Riedesel tiene por misión aconsejar al príncipe vuelva inmediatamente en Bulgaria por la Rumania donde irá á recibirle una diputación.

Constantinopla 26 de Agosto.—Resultado de los informes que se han recibido de Bulgaria que la guarnición de Widdin cuenta con 3.000 hombres bien provisionados en víveres, municiones y artillería.

Galatz 26 de Agosto.—El príncipe Alejandro llegará á Reni-Roussi el martes á las cinco de la tarde. El gobernador había recibido la orden de San Petersburgo de dejar el príncipe en libertad.

San Petesburgo 26 de Agosto.—Un gran banquete ha sido dado en honor de M. Déroulede. Varios oradores han insistido sobre la simpatía que une á la Rusia con la Francia.

Bolsa.—4 1/2 0/0 109'40, 3 0/0 82'70. —Exterior 61'50.—Norte de España 370.—Zaragoza 356'25.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Berlin 27.

La emperatriz de Alemania dispuso una acogida muy afectuosa al rey de Portugal.

Después del almuerzo, D. Luis visitó al emperador Guillermo y á los príncipes, los cuales le devolvieron después la visita.

A las cinco de la tarde hubo comida de familia en palacio, asistiendo á ella todos los individuos de la familia imperial que se encuentran en Berlin.

Por la noche el rey D. Luis y la corte asistieron á la función en el teatro de la Opera, donde se cantó «Lohengrin».

Mañana, en las dehesas de Tempelhof, se verificarán grandes maniobras militares en honor del regio huésped.

Paris 27.

Los órganos oficiosos rusos desmienten la noticia comunicada desde Constantinopla de que el príncipe Alejandro va escoltado por un oficial ruso, habiendo contraído el juramento de no volver á Bulgaria, y en caso determinado constituirse prisionero de los rusos.

Un telegrama de Constantinopla recibido durante la noche última, asegura que la Puerta ha recibido notas de las potencias, en las cuales declaran éstas que esperan informes

precisos sobre los sucesos de Bulgaria, y que mientras no lleguen no pueden dar una respuesta á la circular otomana relativa á dicha cuestión.

Roma 27.

El periódico «L'Italia» asegura que el ciudadano francés Lefevre ha recibido la orden de abandonar á Roma.

Paris 27.

Hoy llegará á esta capital el presidente de la república, Sr. Grevy.

Paris 27.

Algunos periódicos, hablando de la posibilidad de que el príncipe Alejandro vuelva á Bulgaria, se preguntan si esto podría impedir que los rusos ocupasen militarmente dicho estado.

La cosa sería tanto más fácil, cuando los rusos tienen preparado un gran cuerpo de ejército en la Besarabia, dispuestos á marchar á la primera señal.

Verdad es que en este caso, Austria, aconsejada por Inglaterra, se vería obligada á intervenir, pero, ¿podría contar entonces el gobierno de Viena con Alemania su aliada?

Tal es la cuestión.

Como el príncipe de Bismarck desea evitar á todo trance una guerra europea, se cree que en la entrevista de Franzensbad procurará dar satisfacción á los deseos de Rusia contrarios á la vuelta á Bulgaria del príncipe Alejandro.

Cuanto dicen sin embargo los periódicos sobre esta entrevista, son meras conjeturas: pues la verdad es que nada ha podido traslucirse de la conversacion que han tenido ayer los dos cancilleres.

Se ha supuesto que Rusia era agena á la revolución búlgara, pero datos recientes lo desmienten por completo.

Un despacho de Bucarest fechado esta mañana, refiere que algunos días antes del secuestro del príncipe Alejandro, algunos rusos que se hacían pasar por individuos de la cruz roja, llamaron la atención en Sofía por sus extrañas maneras, y sobre todo por ser inexplicable la presencia en Bulgaria donde no existía ninguna guerra, de extranjeros pertenecientes á aquella benéfica institución dedicada á socorrer los heridos en campaña.

Pues bien, ha resultado después que aquellos supuestos individuos de la Cruz Roja eran agentes secretos.

Paris 27.—Una nota de la Agencia Havas, dice que la noticia sobre una ruptura de relaciones diplomáticas entre Francia y el Vaticano es por lo menos prematura.

San Petersburgo 27.—El gobierno ruso ha dirigido á las potencias de Europa una circular declarando que desaprueba el destronamiento del príncipe Alejandro y que ha favorecido una reacción contra la revolución; añade que el gobierno ruso cree, sin embargo, que el príncipe debe espontáneamente renovar su abdicación con el objeto de arreglar definitiva y lealmente el equilibrio en Oriente.

Barcelona 27.—El senador Sr. Maluquer invitado por el ateneo de la clase obrera de Igualada para asistir á las fiestas del aniversario de su fundación, ha pronunciado un elocuente discurso encomiando la conveniencia de que los hombres públicos visiten las provincias, evitándose con ello el que se emitan conceptos equivocados respecto de Cataluña.

Dirigió cariñoso saludo al Sr. Nuñez de Arce por su reciente discurso en el banquete que se celebró con motivo de la inauguración de la estatua de Espartero, dedicado al pueblo catalán, felicitando á la prensa de Madrid por su telegrama á la de Barcelona.

Ocupóse con elogio de los proyec-

tos del ministro de Fomento, señor Montero Ríos, sobre asociaciones cooperativas de crédito y bolsas de trabajo.

Trató de la cuestión obrera diciendo debe resolverse en armonía con todos los intereses sociales.

Dirigió patriótico recuerdo á la memoria del general Prim, recordando había concurrido á la fundación del Ateneo de Igualada.

El discurso del Sr. Maluquer fué recibido con repetidos y entusiastas aplausos.

Todas las clases sociales de la fabril ciudad de Igualada, demostraron su gratitud al senador Sr. Maluquer por su brillante defensa del trabajo nacional.

Madrid 28. 10-30 m.

Se considera imposible que se establezca el impuesto transitorio á los arroces procedentes del extranjero.

Los periodistas madrileños preparan grandes festejos para obsequiar á los periodistas italianos, quienes llegarán á Madrid el martes.

La tranquilidad es completa en toda España.

Madrid 28, 5-15 t.

Aumenta la tirantez entre federales y zorrillistas, por cuya causa se anuncia el rompimiento entre ambas fracciones republicanas.

El príncipe Alejandro ha llegado á Alemania, á quien Bismarck rogará que abdique sus derechos al trono de Bulgaria.

Madrid 28, 6-45 t.

El ministro de la Gobernación ha declarado que presentará en la segunda legislatura el proyecto de ley sobre el sufragio electoral y algunos otros.

El Ayuntamiento de Madrid ha acordado festejar á los periodistas italianos.

Madrid 28, 10-15 n.

El general Delatre se halla gravemente enfermo.

D. Carlos ha llegado á Liorna.

Los nacionalistas han publicado un manifiesto contra la orden de D. Carlos mandando á sus partidarios que tomen parte en las próximas elecciones.

D. Venancio Gonzalez ha conferenciado con el marqués de la Vega de Armijo.

Madrid 28, 10-30 n.

Se ha confirmado que el príncipe Alejandro llegó á Lemberg procedente de Rusia, desde donde se dirigió á Rumanía atravesando parte del Austria.

Sigue creyéndose que aun regresará á Bulgaria, si bien esta noticia necesita confirmación.

Añádese que el príncipe recibió en Lemberg importantes despachos que le hicieron desistir de su propósito de dirigirse á Alemania.

Caso de confirmarse la vuelta del príncipe Alejandro de Bulgaria, se temen graves complicaciones, pues Rusia se opone resueltamente á la restauración del citado príncipe.

Madrid 28, 10-45 n.

Se habla nuevamente del proyecto de celebrar en el mes de Octubre una conferencia europea para tratar de la cuestión de Oriente. Si llega á realizarse este proyecto, se reunirán en Berlin los representantes de las potencias, haciendo la invitación el emperador de Alemania.

MAHON

El «flautin» de ayer sin contestar á uno solo de los argumentos aducidos en nuestro último escrito, dá por terminado el asunto y se retira á sus tiendas maltrecho y malferido á pesar de estar inservible nuestra ballesta. ¡Cuánta será la vulnerabilidad del «flautin!»

Y por terminado lo hubiéramos dado también nosotros, sino no nos fuera forzoso hacernos cargo de algunas de sus apreciaciones. No hemos sido nosotros los que hemos dado carácter personal á la discusión; si al «flautin» le ha pesado después de haberlo hecho no nos achaque la culpa á nosotros y aguante las consecuencias de su conducta. Que escriba para las

personas decentes y honradas; muchas gracias; nosotros en este asunto hemos escrito para los hombres del «flautin». Dios juzgará que obra ha sido más meritoria; si la nuestra ó la suya.

No nos detendremos sin rebatir por centésima vez sus argumentos, pues hartos rebatidos están y no queremos molestar con inútiles repeticiones á nuestros lectores. Solo diremos al «flautin», que otra vez cuando discuta no tronque ni desfigue los argumentos del contrario; pues esto que podrá ser muy *chiquirritinesco* demuestra poca confianza en la causa que se defiende y poca ó ninguna lealtad en el defensor. Y vamos al apéndice como dice el «flautin».

Huelga la declaración que hace ayer, de que no ha dicho que sea en nuestra redacción donde hay personas que merezcan el grillete; y decimos que huelga, porque mejor que nadie sabe el «flautin» que no estamos dispuestos á tolerar insultos de nadie, como á nadie tampoco acostumbramos provocar. Si el «flautin» vió insulto ó amenaza en nuestro escrito del sábado, pronto estamos á probarle lo contrario; no hicimos más que historia, pura historia de nuestra vida periodística y si en ella vió alguna pincelada que le tocaba de cerca, recuerde lo que no ha mucho le dijimos:

Arrojar la cara importa
Que el espejo no hay por qué.

Y finalmente, le consta al «flautin» que cuando tenemos algún asunto que ventilar no acudimos al periódico, sino que vamos por el camino recto al terreno donde acuden todos los hombres de dignidad, y del cual se apartan algunos que públicamente blasonan de no tener miedo de nada ni de nadie.

Parece que ha fracasado el proyectado viage de recreo á Barcelona con motivo de las fiestas y ferias de la Merced, á causa de los inconvenientes con que se ha tropezado para fletar uno de los vapores mallorquines.

Lo sentimos.

Esta mañana á las 11 ha fallecido después de una corta pero penosa enfermedad D.^a Juana de Olivar viuda del mariscal de campo D. Victoriano Hédigar.

Descanse en paz la finada y reciba su familia nuestro mas sentido pésame.

En el último sorteo de la Lotería Nacional, celebrado en Madrid el día 25 de los corrientes resultaron premiados con 3.000 pesetas cada uno los billetes números 7.814, 18.305, 3011, 6453, 19115, despachados, los dos primeros por la Administración número 6 y los tres últimos por la Administración número 5 de esta ciudad.

Rectificación.—En el primer artículo de LOS LUNES de ayer, tercer párrafo, quinta línea, donde dice «monte Coreb», debe decir «monte Horeb».

Las capsulas Dartois, con creosota de alquitran de Haya, ven su éxito aumentarse todos los días, resultado natural de una buena y seria preparación. Cura muy rápidamente los catarros, bronquitis crónica, etc. etc.

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor correo «Menorca» fondeado á las cinco de la mañana de hoy:

D. Pompeyo Gimenez, Bernardo Mariño, señora y un hijo, Joaquin Delgado y dos hijos, Micaela Florit, Isabel Bestard, Guillermo Sintés, Jaime Gari, Juan Sancho, señora y un hijo, Pedro Mayol, Antonio Quintana, Vicente Sanz, Juan Jaume, Francisco Orell, Salvador Vadell, Juan Amengual, Miguel Roma, Luis Feliu, Gabriel Pedrol, Miguel Pons, Mariano Bauils, Pedro Llinos, Vicente Torres, Bartolomé Cardoná, Martín Sbert, Una señora y dos hijos de oficial, un soldado, una esposa y dos hijos —Total 37

BOLSA DE MADRID

30 de Agosto.

4 por 100 interior perpétuo. . . 60.450
4 por 100 amortizable . . . 77.100
Billetes Hipotecarios de Cuba. 93.500

BOLSA DE BARCELONA

30 de Agosto, 4.30 t.

4 por 100 interior. 60.370
4 por 100 exterior. 61.970
4 por 100 amortizable 76.500
Billetes hipotecarios de Cuba. 93.500
Banco Hispano Colonial . . . 41.620
Crédito Mercantil. 00.000
Banco de Cataluña 00.000
Acciones ferrocarril Francia. 31.000
Id. Norte 80.250
Id. Orense. 09.120
Obligaciones Francia. 59.100
Id. Orense. 29.000
Id. Almansa. 64.400
Id. Norte. 70.000
Carpetas libradas. 85.500

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL LIBERAL

Sr. Director de EL LIBERAL.

Palma 30 Agosto 1886.

Son sumamente escasas las noticias que puedo comunicar hoy á ustedes, así es, que será lacónica mi correspondencia. Lo mas trascendental ha sido la llegada del general Gólfín, que hizo su arribo el sábado, procedente de Barcelona en el vapor «Mallorca», y cuya llegada ignoraba toda la poblacion; de modo que no solamente no hubo formacion de tropas, ni siquiera comisiones de

los cuerpos acudieron al muelle á recibir á S. E.

Estos días han tenido lugar las ferias anuales que en honor del Santo Patron San Agustín, celebra el pueblo de Felanitx. Por cuestion de fallidas ó *quereres* riñeron en aquella villa, dos Tenorios, propinando uno de ellos al otro, tres terribles puñaladas. El agresor fué preso inmediatamente, y el herido conducido á su casa en bastante mal estado, si bien se confia salvarle. En una de mis anteriores correspondencias creo que dí á Vds. noticias referentes á la fuga de un preso que se hallaba sufriendo condena en estas cárceles, y como consecuencia del espediente gubernativo que se instruye, se ha dispuesto por el Sr. Madrid Dávila la suspension del Director Ayudante y Portero de dicho establecimiento, nombrando interinamente Director á D. Bartolomé Quetglas y Ayudante á D. Buenaventura Alou.

Tambien el Sr. Gobernador prosigue sin descanso la campaña que emprendió hace meses contra el funesto vicio del juego, imponiendo multas á unos establecimientos, y entregando á los tribunales á los dueños de otros, ó á individuos que suele pillar *in fraganti*. Días há, le tocó el turno á cierto café conocido por *Can Tasa* que fué objeto de severas medidas por parte del Gobernador.

El jueves salió para Algeciras el Juez de primera instancia del Distrito de la Catedral, D. José Mora Besó, que ha sido ascendido á magistrado y destinado á dicho punto.

Por fin tenemos el Teatro Principal subastado, siendo el arrendatario D. Francisco Amengual, cuyo señor se propone dar espectáculos líricos durante la próxima temporada de invierno. Segun mi parecer, sucederá lo de siempre; mucho bombo; muchos carteles, listas de cantantes que han de venir y *no vienen*. En resumen, ocho ó diez óperas anuales cantadas por artistas de cuarto ó quinto orden, muchos chascos y petardos, y por fin de fiesta el cierre del coliseo.

Asegúrase que en Ibiza no habrá lucha en las próximas elecciones de Diputados Provinciales para cubrir la vacante que dejó el Sr. Sorias y Caimari. El único que se presenta y ha merecido unánime aceptación, es D. Mariano Canals.

Con disgusto se ha sabido aquí el que cese en su importante cargo el Comandante de Marina de esta provincia D. José Ramis de Ayreflor. Su sucesor nombrado es don Luis Leon, capitán de Navio, que en época anterior desempeñó el cargo de segundo comandante.

El numeroso escuadrón de caballería compuesto en su mayor parte de oficiales hijos de esta isla, ha quedado reducido á 20 individuos, al mando de un oficial, que continuará guarneciendo esta capital. El resto ó sea casi todo el Escuadrón, salió para Barcelona y Villafranca del Pa-nadés á incorporarse á su Regimiento.

La caseta-fielato que tanto afeaba la entrada del muelle que dá á la calle de la Marina, y que servía para el cobro de consumos fué demolida el sábado por la noche por orden de nuestro Alcalde Sr. Lladó á cuyo efecto mandó allí á varios operarios que arrasaron el feo casuchon.

Nada mas creo recordar en la presente semana.

CAMPO-AMOR.

REMITIDO

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mahon.

Palma 26 Agosto.

Muy señor mio y de mi más distinguida consideracion: Circunstancias de todo en todo ajenas á mi voluntad, unidas á mi constante propósito de no promover luchas ni divisiones de ninguna especie entre mis buenos amigos, me ponen en el caso de retirar mi candidatura que, con el carácter de independiente, pensé presentar para el cargo de Diputado provincial por Menorca.

En la imposibilidad de hacer presente esta resolucion mia á cada una de las personas que me ofrecieron sus sufragios, y ante la dificultad material de manifestar en particular á cada una de ellas mi inmensa gratitud por la señaladísima honra que me hicieron y que nunca sabré agradecer bastante, he resuelto para lograr ambos fines, dirigirme á aquellas por medio de la prensa, rogando á Vd., como lo hágo, se sirva insertar esta carta en las columnas de su ilustrado periódico.

Es de Vd. affmo. S. S.

Q. B. S. M.

Enrique Sureda y Morera.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 31.

Ha regresado el señor ministro de la Gobernacion.

El príncipe Alejandro de Bulgaria ha sido continuamente vitoreado durante el tránsito á Sofia.

Reina indignacion entre los búlgaros contra los jefes de la insurreccion. Zankoff se ha detenido en Windin y el pueblo le ha apaleado dejándole moribundo.

Madrid 31.

Anteayer llegó á Santander el correo de la Habana.

Hoy á las doce llegará procedente de Barcelona la comision de los periodistas italianos, los cuales se hospedarán en el Hotel de París.

Anuncios preferentes

La Lealtad

Hallándose vacante la plaza de conserje por renuncia del que la desempeñaba, se avisa que todos los socios, pueden presentar solicitudes hasta el jueves á las 10 de la noche.

Mahon 31 Agosto 1886.—P. O. de la J. D.—El Secretario, Gabriel Taltavull.

Nodriz

Hay una jóven primeriza, leche de nueve meses, que desearia hallar criatura para amamantar en su propia casa.

Vive calle Santa Eulalia n.º. 50.

Folleto de El Liberal 13

HISTORIA DE MI CAUSA

por el

PRESBITERO CAYETANO GALEOTE

(Continuacion)

tad de hablar al obispo, y me dijo, que se quitase usted las barbas, y dijese misa.

Esto me lo dijo el dean, de un modo que parecia como que el obispo me trataba como un demente.

—¿Pero no le ha dicho á usted mas?—le dije:

Y el señor dean, inclinando un poco la cabeza y cerrando un poco los ojos, al mismo tiempo me contestó:

—Nada mas!...

—Señor dean, el obispo quiere que yo le haga cardenal, y cardenal le voy á hacer...

—¿Vamos tranquilícese, tranquilícese!—me dijo al retirarse.

Seguí dando vueltas por la puerta del Sol, y al volver á mi casa supe que mi familia habia telegrafiado al obispo, suplicándole reparase mi honra. Prorumpí en amargo llanto delante de doña Tránsito, la cual, al verme así afligido, me dijo:

—Va usted á hacer, sin réplica,

lo que yo le diga. ahora mismo se quita la barba, y pasado mañana, Viernes de Dolores, va á la catedral, vestido de cura, y procura estar cerca del obispo para que le vea afeitado.

Aunque resistí algo, accedí, y el mismo dia, despues de entregar á un dependiente del padre Gabino la carta número 24, me puse los manteos y fui á la catedral á esperar al obispo, y al llegar cerca del palacio, ví que estaba subiendo en el coche; entonces volví atrás y me situé al lado en que el obispo me viese de frente, y al pasar me quitó el sombrero, haciéndole un profundo y pronunciado saludo; pero el prelado hizo la vista gorda. Sin embargo, ví que el familiar que estaba enfrente de él, hacia signos afirmativos con la cabeza, como respondiéndole á una pregunta del obispo acerca de si era yo el que le habia saludado. Dos horas estuve frente al obispo cerca del altar mayor, haciendo él como que no veía; pero el paje que tenia la palmaria mientras daba la comunión, me miraba mucho y se fijaba en mí. Cuando salió á la calle, le volví á saludar, sin que se dignase contestarme.

Estuve todo el dia dando vueltas en la Puerta del Sol, y al siguiente

me fui á ver al padre Gabino y le dije:

—Padre Gabino, el obispo tiene el corazon mas duro que una piedra, y el fin que se lleva con mi ruina, es sembrar el terror en el clero. De mí no se burla, ¡que lo piense bien!

—¿Pero hombre!—me dijo—vengase aquí á decir misa.

—Eso no puede ser, mientras no me dé un salvo-conduto que repare mi honra.

—¿Qué se le ha dicho á los señores de la junta? ¿por qué no se me dice el por qué? Yo no paso esto, y el obispo está muy equivocado, porque yo todo lo desprecio por mi honra.

—¿Cálmese, hombre! desprécielo todo puesto que usted tiene la conciencia tranquila y no ha faltado, y déjelo á la voluntad de Dios.

—Padre Gabino, ¿no podrá usted arreglar con el secretario, de un modo indirecto, haciendo un documento sin que el obispo lo sepa, que yo quede reparado en mi honra?

—No sea usted así, olvide usted eso...

—Padre Gabino, le dije levantándose: ¡Sea lo que Dios quiera!

Dicho lo cual, salí precipitadamente, me fui á casa, tomé los bo-

rradores de las cartas, los llevé á «El Progreso», á «La Fé» y á «El Resumen», diciendo que los entregaran al director por si los necesitaban.

Al siguiente dia, muy temprano, salí á dar vueltas por la Puerta del Sol: volví otra vez á casa y estuve un rato esperando á ver si venia alguna carta del Padre Gabino; me asomaba continuamente á mirar hacia la calle de San Felipe; volví á bajar, dí otra vuelta, subí y bajé cinco ó seis veces; ya eran las nueve ó cerca, me quité la ropa de paisano, me puse los hábitos, tomé el revólver, abrí con mucho cuidado la puerta, y me eché á la calle; me fui á la puerta de la catedral, pregunté á un pobre que pide limosna si el señor obispo iba, me dijo que sí; tambien se lo pregunté á una que vendia flores, tambien me dijo que sí; ma puse á pasear unas veces en la calle, otras en el ático; otras daba una vuelta por donde habia de venir el obispo, y un cuarto de hora pasaría mas ó menos de las diez, cuando me puse á esperar al obispo al lado de una columna de la puerta de la catedral; allí estuve esperando hasta que vino en su coche; me acerqué, y al bajarse saqué el revólver, abrí paso porque

(Continuará).

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

D. Pascasio Nogales Isturiz,
abogado, Juez municipal de esta
Ciudad.

Hago saber: que en méritos de una demanda de juicio verbal interpuesta en este Juzgado por D. Nicolás Tuduri y Pons, vecino de esta ciudad, reclamando, á D. Juan Gonzales de Villaumbrosia, catedrático que fué del instituto de segunda enseñanza de esta ciudad, el pago de 97 pesetas 50 céntimos, intereses y costas, se ha procedido al embargo preventivo, para cubrir dichas responsabilidades, de la cantidad de 166 pesetas 50 céntimos, de las 611 pesetas 7 céntimos que este último acredita contra el Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad por el medio sueldo que devengó durante el tiempo que estuvo suspenso á consecuencia de cierto expediente gubernativo que se le formó. Y no constando el domicilio del referido don Juan Gonzales de Villaumbrosia se le notifica dicha ejecución por medio del presente edicto como establecen los artículos 1410 y 269 de la Ley de enjuiciamiento civil.

Dado en Mahon á 16 de Agosto de 1886.—Pascasio Nogales Isturiz.—Ante mí, Alejandro Gavaso, Srio.

Hago saber: que en méritos de una demanda de juicio verbal interpuesta ante este Juzgado por el procurador don Gabriel Orfila y Seguí a nombre de don Ignacio Hernandez y Vinent, vecino de esta Ciudad, reclamando á D. Juan Gonzalez de Villaumbrosia el pago de 150 pesetas, intereses y costas, se ha procedido al embargo preventivo para asegurar las referidas responsabilidades, de la cantidad de 250 pesetas de las 611 pesetas 7 céntimos que este último acredita contra el Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad por el medio sueldo que devengó durante el tiempo que estuvo suspenso á consecuencia de cierto expediente gubernativo que se le formó. Y no constando el domicilio del referido D. Juan Gonzales de Villaumbrosia, se le notifica dicha ejecución por medio del presente edicto, como establece los artículos 1410 y 269 de la Ley de enjuiciamiento civil.

Dado en Mahon á 16 de Agosto de 1886.—Pascasio Nogales Isturiz.—Ante mí, Alejandro Gavaso, Srio.

Banco de Mahon

Este Banco paga desde hoy el cupon 1.º Octubre 1886 de los Billetes Cuba y Denda al 4 p^s Exterior con 1 p^s de beneficio.

Mahon 28 Agosto 1886.—El Vice- Gerente accidental, Antouto Pons Olivés.

El médico-cirujano don

Guillermo Pons, participa á sus amigos y clientes su cambio de domicilio y les ofrece su nueva habitacion, calle de la Infanta n.º 19.

Ferretería de Escudero Nueva 18

Se liquidan 1 000 pesetas de puntas de Paris con el 30 por ciento de descuento sobre tarifa. Además se liquidan tambien todos los géneros de ferreteria propios para carpintero, herrero y zapatero existentes en el establecimiento.

Subasta

Para el domingo dia 12 de Setiembre á las cinco de la tarde se venderá en licitacion verbal, en los bajos de las Casas Consistoriales de Villacarlos, la casa número 27 de la calle del Rosario de dicha villa. Si el remate lo satisficiese al dueño de dicha finca se suspenderá hasta el domingo siguiente.

Muebles para vender

Los hay en Villacarlos, calle Mayor n.º 6.

Leche de Burra

La habrá todos los días, calle de la Luna número 8.
Se llevará á domicilio.

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.
Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opusculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y agüineas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.
Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL
Elixir Dentifrico
DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironda)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN **1373** POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

« El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto. »

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Casa fundada en 1807 **SEGUIN**³, Rue Huguerie, 3 BORDEAUX



Depósito en todas las Farmacias y Perfumerías de Francia y Estranjero

Vocabulario Menorquin-castellano por Juan Benejam

Véndese al precio de Ptas. 1.25 encartonado y á 1 peseta en rústica, en Mahon, librería de Bals, calle Hannover, y en la imprenta de El Liberal.

Mahon.—Imp. de Bernardo Sabregus.



La Exma. Sra. Doña Juana de Olivar

Viuda de Hédiger

Ha fallecido á las diez y media de esta mañana

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, hermanos, nietos, nietos políticos, sobrinos y demás parientes, el Comandante de Marina y Gefes y Oficiales de la misma, al participar tan sensible pérdida, ruegan á sus numerosos amigos y conocidos encomienden su alma á Dios y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar mañana á las nueve de la misma.

Casa mortuoria, Cos de Gracia núm. 37.

No se invita particularmente.